

Frédéric Jugeau postdoc 2003-2006...



De : Frederic Jugeau <frederic.jugeau@gmail.com>
Objet : Rép : HOMMAGE A JEAN-CLAUDE RAYNAL
Date : 7 janvier 2016 13:07:11 HNEC

...

Je viens donc d'apprendre la très triste nouvelle sur la disparition de Jean-Claude. D'autant plus choquante que totalement inattendue car je ne savais pas Jean-Claude, peut-être, de santé fragile. Mais il est vrai qu'il restait très secret - en tout cas avec moi.

C'est d'autant plus regrettable et malheureux que, sous ses airs un peu bougons, il était un homme bon et très généreux, ce qui importe peut-être plus pour moi que ses compétences scientifiques - brillantissimes comme chacun sait.

Je ne pourrai malheureusement pas être présent avec vous pour lui rendre hommage car je travaille mais toutes mes pensées vous accompagneront.

Si je pouvais parler de ce que je ressentis auprès de Jean-Claude, c'est qu'il était d'une honnêteté rare, fuyant les mondanités, les jeux politiques (toujours malsains), les modes scientifiques, les "honneurs", etc et tout ce qui fait que le monde de la recherche n'est pas aussi déconnecté des turpitudes du monde tout court (comme je le pensais naïvement au début de ma thèse).

D'une grande honnêteté scientifique aussi. Je viens de parcourir mes emails et lus quelque part que Jean-Claude savait tout sur la MQ, la Thermo, etc. Je ne dirais pas cela mais bien mieux encore : il n'hésitait pas à dire "je ne sais pas" ou - le comble ! - "je ne comprends rien" (ce qui me faisait toujours sourire). Qu'à cela ne tienne, on pouvait être sûr qu'à la prochaine réunion, il avait remarquablement progressé dans sa réflexion et bien mieux compris ce que d'aucun n'hésiterait pas à appeler "une trivialité".

Je me souviens de notre premier projet sur la limite non-relativiste de la fonction d'Isgur-Wise. Au contraire de m'"ostraciser", il m'accepta très facilement et gentiment au sein de votre groupe et je me souviens de son enthousiasme et de son implication à discuter de mes petits calculs. Il va sans dire que je fus ébloui par son expertise mathématique des phénomènes physiques. Mais bon, je ne crois pas être le seul... C'est malheureux que Jean-Claude nous ait quitté. C'était un grand physicien et un homme bien.

...